## Progresan investigaciones sobre zika y microcefalia en Brasil



La Habana, 1 mar (RHC) Las investigaciones sobre el control de la microcefalia y su relación con el virus Zika muestra progresos en el estado brasileño de Paraíba, clasificado por las autoridades sanitarias como el segundo más afectado por esa enfermedad en el país.

Los trabajos de campo se iniciaron la pasada semana por especialistas del Ministerio de Salud, el gobierno estadual y el Centro de Control y Prevención de Enfermedades Transmisibles de los Estados Unidos, que agrupados en ocho equipos realizarán las investigaciones en 60 municipios.

Fuentes de la insitución sanitaria federal adelantaron que las pesquisas se extenderán por aproximadamente dos meses y durante las mismas se evaluarán alrededor de 170 casos de niños nacidos con microcefalia a partir de octubre de 2015 y por cada uno de ellos se examinarán otros tres o cuatro bebés de la misma región que nacieron saludables.

Del mismo modo, formarán parte del estudio personas que aun cuando fueron infectadas por el zika, no resultaron aquejadas de microcefalia, para a partir de esa comparación poder establecer posibles vínculos entre una y otra enfermedad, detalló a la Agencia Salud la coordinadora de la investigación, Priscila Leite.

El más reciente Informe Epidemiológico de microcefalia precisa que en Paraíba fueron notificados 790

presuntos casos de bebés aquejados por la dolencia, de los cuales 59 fueron confirmados, 291 descartados y 440 todavía se estudian.

En todo Brasil, se realizaron entre el 22 de octubre pasado y el 23 de febrero cinco mil 640 notificaciones, descartándose 950. Los casos confirmados de microcefalia y otras alteraciones del sistema nervioso suman 583, distribuidos en 235 municipios de 16 entidades federativas.

Por otra parte, el Ministerio de Salud continuó las labores de mapeo sobre la atención de los niños notificados con microcefalia, con independencia de que se confirmara o no la existencia de malformaciones.

El propósito de este trabajo es conocer los exámenes de laboratorio e imagenología realizados a los recién nacidos, así como el trato recibido hasta ahora en los centros asistenciales de atención primaria y especializada, entre otros aspectos.

En una intervención ante el Senado la semana pasada, el ministro de Salud Marcelo Castro reiteró que Brasil está implementando todas las medidas necesarias para combatir la microcefalia y su agente transmisor, el mosquito Aedes aegypti.

Ratificó además que desde el inicio de las investigaciones el tema fue tratado con transparencia en la información, así como con la responsabilidad y urgencia necesarias por parte del Gobierno federal.

La directora general de la Organización Mundial de la Salud, Margaret Chan, visitó Brasil los días 23 y 24 de febrero y declaró ante la prensa que ello le permitió constatar la capacidad del país para combatir el Aedes aegypti y enfrentar el virus Zika.

Destacó asimismo la articulación lograda entre los distintos niveles gubernamentales y la sociedad civil, algo que consideró esencial para enfrentar con rapidez y eficacia al vector, así como el compromiso y liderazgo de la presidenta Dilma Rousseff para encarar una situación como ésta. (PL)

https://www.radiohc.cu/noticias/salud/85761-progresan-investigaciones-sobre-zika-y-microcefalia-en-brasil



Radio Habana Cuba